

だん暖たてやま

2/1

●1月1日の人口/総人口50,850 (2)
男 24,512 (4) 女 26,338 (-2)
世帯数22,149 (7) ()内は前月比

お知らせ

- ・平成20年消防出初式
- ・地球温暖化に関するアンケート結果まとまる
- ・522人が20歳の門出

シリーズ

市民安房高野球部悲願達成！ センバツ出場決定



館山市消防出初式 高めよう地域の防災行動力

新春恒例の館山市消防出初式が先月6日、コミュニティセンター第1駐車場と千葉県南総文化ホールで挙行されました。会場には市内の消防団が勢ぞろいし、服装点検や披露放水など日ごろの訓練の成果が披露されました。また、地域防災に尽力した功労者121人が表彰されました。

問合せ/社会安全課 (☎22-3442)



▲披露放水

館山市消防団(団長島山良作、団員366人)に特別参加の洲崎婦人消防隊14人が加わり、消防出初式が行われました。

規律のとれた団員と消防自動車の入場行進で開式、金丸市長から激励の言葉が団員へ

おくられ、畠山団長の挨拶に続いて来賓による服装点検と車両点検が行われました。その後、平成19年3月に新型の消防ポンプ車が配置された第6分団第14部(西岬地区)による披露放水が行われ、見学に訪れていた市民から歓声と拍手があがりました。

会場を南総文化ホールに移し開催された表彰式では、地域防災に永年尽力した消防団員が千葉県知事功労章をはじめとする各章を受賞しました。表彰された団員は次のとおりです。(敬称略)

千葉県知事功労章/山口浩二(第1分団分団長)

千葉県知事精勤章/海老原正人(第6分団分団長)、石井利郎(第8分団分団長)、藤田紀洋(第1分団副分団長)

千葉県消防協会長功労章/石井利明(第3分団分団長)、吉野隆志(第3分団副分団長)

千葉県消防協会長精勤章/秋山理俊(第4分団分団長)、島田良男(第7分団分団長)、長田正一(第7分団副分団長)、宮澤知幸(第3分団第7部部長)、君塚一友(第3分団第8部部長)

防災対策監章/羽山幸夫(第2分団分団長)、安田仁一(第4分団第9部部長)、黒川滋(第6分団第14部部長)、池田豊(第6分団第15部部長)、武田信明(第3分団第8部部長)、八代健正(第7分団第18部員)

安房郡市広域市町村圏事務組合消防長章/熊澤良彦(第

5分団副分団長)、羽山則武(第2分団第5部部長)、龍崎豊和(第6分団第13部部長)、鈴木浩之(第7分団第18部部長)、植木洋(第8分団第22部部長)、増田孝義(第2分団第5部部長)、井原賀津巳(第3分団第7部部長)、黒川浩(第6分団第14部部長)、島田弘之(第7分団第17部部長)、松崎正久(第7分団第18部部長)、加藤和美(第8分団第19部部長)、永井力(第8分団第22部部長)、石井庄一(第8分団第24部部長)、石井繁男(第3分団第8部員)、龍崎晃(第9分団第27部員)

千葉県消防協会安房支部長功労章/篠塚和則(第9分団副分団長)、高濱和広(第1分団第1部部長)、岩城勇司(第1分団第2部部長)、島田恵一(第7分団第17部部長)、石井良市(第8分団第24部部長)、鈴木豊次(第9分団第26部部長)、河木慶真(第5分団第11部部長)、井月義則(第7分団第16部部長)、安西克己(第7分団第16部部長)、保田真治(第8分団第20部部長)、石井謙治(第6分団第13部員)、石井信幸(第8分団第24部員)

千葉県消防協会安房支部長

消防団への入団者を募集

消防団は、地域住民の生命や財産などを火災や各種災害から守るという、地域に根ざした重要な役割を担っています。市消防団は、地域防災のリーダーとして活躍する入団者を募集しています。

入団資格/市内在住で年齢18歳以上45歳未満

活動内容/【平常時】火災から住民を守るための火災予防や広報活動、火災活動力を高めるための消防訓練、消防機械器具の点検など 【災害時】火災や風水害などの災害に出動、地震災害における住民の救護活動や避難誘導、災害現場の情報収集・広報及び警戒活動、行方不明者の捜索

その他/非常勤特別職の地方公務員として処遇、報酬・出勤手当を支給、被服貸与、福利厚生(公務災害補償・退職報償金・表彰)

問合せ/社会安全課 (☎22-3442)、地元消防団

魅力ある消防団を目指して

館山市消防団長 畠山 良作



館山市消防団は、9分団24個部で構成されており、団員数は現在366人です。

消防団員は、それぞれが本業を持ちながら、地域防災の中核的存在として、「かけがえのない私たちのまちを、安全で安心して暮らせるまちにしたい」という願いのもと、地域の安全確保のため昼夜を問わず活動を続けています。

近年、団員数が減少し被雇用者団員の割合が7割を超え、地域防災力の低下が非常に懸念されている状況にあります。このため、団員の確保が急務であることから、現在、団員募集を積極的に行っています。地域社会を構成する一員として最も重要なことは、やはり、地域に暮らす一人ひとり

が「自分たちのまちは自分たちの手で守る」という意識を持つことです。今こそ、「新たな消防団員のチカラ」が必要であり、地域防災のために、皆さんの力を発揮して欲しいと願っています。

あらゆる災害に『挑戦する消防団』として、これからも組織の充実と強化を図り、魅力ある消防団を目指し、まい進していきたいと考えておりますので、市民の皆さんのご支援とご協力を心よりお願いいたします。

- 精勤章／網代芳行**(第9分団分団長)、**新井寿夫**(第2分団副分団長)、**澤口博**(第1分団第3部部長)、**篠塚高信**(第9分団第27部部長)、**仲山潤**(第1分団第1部班長)、**森田紀明**(第1分団第1部班長)、**磯邊猛**(第1分団第2部班長)、**和泉澤順一**(第1分団第3部班長)、**山本航**(第5分団第12部班長)、**安藤忠之**(第5分団第12部班長)、**中村伸一**(第6分団第13部班長)、**安西健雄**(第6分団第14部班長)、**諏訪悦夫**(第8分団第22部班長)、**石橋真**(第9分団第27部班長)、**伊藤昌幸**(第7分団第17部班長)、**島田淳**(第7分団第17部班長)、**島田卓**(第7分団第17部班長)、**鈴木道之**(第8分団第22部班長)、**片山誠一**(第8分団第22部班長)、**田中敏幸**(第8分団第22部班長)
- 千葉県消防協会安房支部長表彰感謝状(退職団長)／羽山保雄**(前団長)
- 館山市消防団長精勤章／庄司直人**(第5分団第12部部長)、**金谷純**(第1分団第2部班長)、**三富孝司**(第2分団第5部班長)、**鈴木敏之**(第4分団第10部班長)、**富澤隆行**(第4分団第10部班長)、**出口三敏**(第6分団第15部班長)、**藤本敏孝**(第9分団第26部班長)、**島田房男**(第9分団第27部班長)、**鈴木本大輔**(第1分団第2部班長)、**高尾護**(第1分団第3部班長)、**田中正和**(第1分団第3部班長)、**高木浩**(第2分団第5部班長)、**笹子正実**(第2分団第5部班長)、**堀江義弘**(第3分団第7部班長)、**川合弘竜**(第3分団第8部班長)、**田沼啓晃**(第3分団第8部班長)、**島野崇**(第4分団第9部班長)、**完戸洋介**(第5分団第12部班長)、**岡崎広幸**(第6分団第14部班長)、**井月琢**(第7分団第16部班長)、**加藤一芳**(第8分団第19部班長)、**加藤良恭**(第8分団第19部班長)、**安西成仁**(第8分団第20部班長)、**石橋寛之**(第8分団第22部班長)、**宇山明宏**(第9分団第26部班長)、**鳥海公司**(第9分団第27部班長)
- 館山市消防団長機関員章／三富孝司**(第2分団第5部班長)、**富澤隆行**(第4分団第10部班長)、**伊原真一**(第5分団第11部班長)、**保田真治**(第8分団第20部班長)、**鈴木本大輔**(第1分団第2部班長)、**高尾護**(第1分団第3部班長)、**石井繁男**(第3分団第8部班長)、**原口東**(第6分団第13部班長)、**岡崎広幸**(第6分団第14部班長)、**井月英二**(第7分団第16部班長)、**田邊直広**(第7分団第16部班長)、**田中敏幸**(第8分団第22部班長)、**石井昭一**(第9分団第25部班長)、**久保田誠**(第9分団第27部班長)
- 館山市消防団長表彰感謝状(内助者)／笹谷静子、井澤純子、大内昭子**
- ◎退職者表彰受章者名簿**
- 消防庁長官25年以上勤続退団者表彰／羽山保雄**(元団長)、**渡邊進**(元副分団長)、**鈴木広美**(元班長)
- 消防庁長官15年以上勤続退団者表彰／出口弘幸**(元分団長)、**安西竹松**(元分団長)、**齋藤裕司**(元副分団長)、**石渡哲郎**(元部長)、**鈴木賢治**(元部長)、**嶋田栄**(元部長)、**川名敏幸**(元班長)、**菅田茂樹**(元団員)、**宮本和則**(元団員)、**高橋養輔**(元団員)

⑤ごみ分別収集の細分化

「お金がかかっても良いので、もっと積極的に進めるべきである」が199人で全体の28%を占め一番多く、今の分別収集では不十分であることが示されました。次いで「ゴミの料金値上げにならなければ行っても良い」、「細かく分けて収集する必要があると考えているが、どのようにしたら良いかわからない」の順でした。

分別などの経費負担を除くと、81%が細かく分別することに肯定的であることから、ゴミの減量化のためには細分別収集が必要であると理解していることが伺えます。

項目	0	100	200 [人]
①お金がかかっても良いので、もっと積極的に進めるべきである	199人		
②ゴミの料金値上げにならなければ行っても良い	189人		
③すべて市や県といった行政が負担して行うべきである	52人		
④細かく分けて収集する必要性はあると考えるが、どのようにしたら良いかわからない	128人		
⑤現在の分別・収集でよい	89人		
⑥めんどろなのでやりたくない	5人		
⑦ゴミの料金値上げにつながるかもしれないので反対である	6人		
⑧わからない	22人		
⑨その他	9人		

⑥バイオエタノールなどの新しい燃料の利用

「価格が安ければ使用しても良い」が31%、「供給や流通がしっかりと確立されれば、使用しても良い」が20%、「積極的に使用したい」が19%となり、全体として使用に肯定的な人の割合は85%で、地球にやさしい代替燃料への興味が高くなっています。

⑦地球温暖化を防止するためには（複数回答）

「個人が積極的に日常生活の中でできることを行うべきである」が514人で全体の72%を占め、回答者の約96%が地球温暖化防止対策に建設的な意見を持っています。

項目	0	100	200	300	400	500 [人]
①個人が積極的に日常生活の中でできることを行うべきである	514人					
②太陽や風力などの自然を利用したエネルギーの利用を進める	425人					
③ゴミの量を減らす	370人					
④企業活動でのエネルギー利用の効率化や省エネルギー化を図る	275人					
⑤中国などの発展途上国にも国が防止対策について働きかける	258人					
⑥バイオマスエネルギーの利活用を進める	184人					
⑦お金をかけてもゴミの分別・収集を徹底して行い、リサイクルを進める	166人					
⑧すでに手遅れなので対策をしても仕方がない	8人					
⑨分からない	19人					
⑩その他	6人					

⑧自由意見

・住民一人ひとりがもっと環境保全意識を持つためには、市が積極的に教育を行っていきべきだと思える。企業の取り組みと行政には温度差があると思う。また、館山市のゴミ分別は、もっと細分化してリサイクル率を上げるべきだと思う。（40代・女性）

・搬出されるゴミ袋を見るとあまりにも容器が目立ちます。土にかえるエコ商品がもっと増えたら良いと思います。昔は新聞紙が大いに活躍したことを思い出します。（70代・女性）

・ドイツやスウェーデンなどのヨーロッパ諸国は地球温暖化防止がしっかりとできているのに、日本は温暖化防止のアイデアは思いつくが、実践していないと思う。（10代・男性）



今回実施したアンケートの結果から、市民の皆さんが地球温暖化問題について深く認識し、防止するための対策を実践していることがわかりました。

地球温暖化を防止するためには、個人や企業などでの取り組みが必要であることはもちろん、行政としての取り組みが重要です。このアンケート結果を、今後、市が進めていくバイオマス利活用の推進、細分別収集などによるゴミの減量化・再資源化、地球温暖化防止対策の普及啓発などの推進に活用していきます。

一人ひとりの「ちょっとしたこと」の積み重ねが、地球温暖化の防止へつながります。市は、市民の皆さんとともに、地球温暖化対策に積極的に取り組んでいきます。

地球温暖化問題に多くの市民が関心

地球温暖化に関するアンケート結果まとまる

市が、昨年9月から11月にかけて実施した「地球温暖化に関するアンケート」の結果がまとまりましたので、その概要をお知らせします。

このアンケートは、市民の皆さんの地球温暖化問題に関する考え方を把握し、今後の環境対策に役立てるため、市民800人を対象に実施したものです。アンケート結果の詳細は、市ホームページ、市役所ロビー、各公民館、若潮ホールで見ることができます。

問合せ／環境課（☎22—3352）



アンケートの概要

実施期間／平成19年9月～11月

実施方法／環境課職員が職場や学校へ出向きアンケート用紙を配布・回収

配布者数／800人

回答者数／709人（男性404人・女性305人） 回答率／88.6%

①地球温暖化問題への関心度

「大に関心がある」、「少しは関心がある」と回答した人は650人で、全体の約92%が地球温暖化について関心があると回答しました。「大に関心がある」と回答した人の割合を世代別に見ると、10代では20%に満たないのが70代以上では60%以上を占めることから、年代が上がるにつれ地球温暖化問題に関心を持つようになっていくことが推察されました。

②身近に感じる地球温暖化への影響（複数回答）

身近な影響について、「夏の猛暑が当たり前になったり、その日数が増加した」、「世界各地で異常気象が増加し、テレビや新聞で報道されるようになった」と回答した人がそれぞれ77%と多く、全体でも98%の人が何らかの影響を感じていることがわかりました。

③個人で実践している地球温暖化防止活動（複数回答）

「冷暖房の温度や使用に気をつけている」と回答した人が423人で全体の60%を占めました。また、約7%が太陽光発電装置や太陽熱温水器を設置していることから、地球温暖化対策を身近なところから行う必要があることを理解し、実行していることがうかがえました。

項目	0	100	200	300	400	[人]
①冷暖房の温度や使用に気をつけている						423人
②電気製品を利用しないときは主電源を切り、待機電力を減らしている						264人
③シャワーの使用を減らすなど、お湯を流しっぱなしにしないようにしている						241人
④ゴミを細かく分別して出すようにしている						237人
⑤車を停車するときや駐車するときにエンジンを切っている						234人
⑥買い物袋を持って行き、レジ袋の使用を減らしている						187人
⑦風呂の残り湯を洗濯に使用している						182人
⑧家族が同じ部屋にるようにして、冷暖房や照明の使用を減らしている						175人
⑨不用品はなるべくリサイクルしている						159人
⑩車の使用を控えている						115人
⑪ポットや炊飯ジャーの保温を止めている						103人
⑫テレビを見る時間を減らしている						82人
⑬包装の少ない商品やエコ表示の商品を選んで買っている						73人
⑭太陽光発電装置や太陽熱温水器などを取り付けている						52人
⑮特に何もしていない						59人
⑯その他（ハイブリッド車を利用しているなど）						3人

④レジ袋の有料化

賛成が523人で76%、反対が104人で15%となり、賛成が反対を大幅に上回りました。

2月18日から

確定申告

市県民税の申告

2月18日(月)から3月17日(月)までの申告期間中、税務課と各地区で受付を行います。窓口は、比較的午後がすいています。

昨年中、所得があつたと思われる人、所得がなくても申告が必要だと思われる人に申告書が届きます。申告には次の書類が必要です。
申告に必要な書類／①市県民税の申告書 ②印鑑 ③給

市内15カ所で出張受付

地区	期日	時間	受付場所
山 館	2月26日(火)	9:30~15:00	豊津ホール
	2月29日(金)	9:30~15:00	館山地区公民館
	3月4日(火)	9:30~11:30	新井集会所
那 古	2月27日(水)	9:30~15:00	那古地区公民館
船 形	2月19日(火)	9:30~15:00	川名青年会館
	2月21日(木)	9:30~15:00	仲宿青年館
西 岬	2月28日(木)	13:30~16:00	伊戸青年館
	3月3日(月)	9:30~15:00	西岬東地区公民館
神 戸	2月25日(月)	9:30~15:00	神戸地区公民館
	2月28日(木)	9:30~11:30	洲宮青年館
富 崎	3月5日(水)	9:30~15:00	富崎地区公民館
豊 房	2月18日(月)	9:30~15:00	豊房地区公民館
	3月4日(火)	13:30~16:00	神余青年館
館 野	2月20日(水)	9:30~15:00	館野地区公民館
九 重	2月22日(金)	9:30~15:00	九重地区公民館

与収入のある人は、源泉徴収票か給与支払い証明書。年金収入のある人は、源泉徴収票。事業所得者は所得計算のもとになる書類 ④社会保険の控除証明書 ⑤医療費の領収書 ⑥生命保険の控除証明書 ⑦地震保険料の控除証明書(平成18年末までに締結した長期損害保険の控除証明書)

問合せ／税務課 (☎22-3262)

農業所得の計算は収支計算で

農業所得の計算は、収支計算です。農業所得の申告時には、収入と経費のわかるもの(帳簿・通帳・仕切伝票・各経費の領収書など)を整理、集計して、申告にお持ちください。

給与所得者や収入のない人でも申告が必要な場合が:

▼所得税の確定申告をした人は、市県民税の申告をする必要はありません。
 ▼給与所得者は、申告しなくてもよいのが原則ですが、会社や事務所から給与支払報告書が提出されていない場合は、勤め先で確認して、申告

してください。

▼2カ所以上から給与を受けている人と給与所得以外に農業所得など他の所得がある人は、申告してください。

▼国民健康保険に加入している人は、保険料の資料にしますので、収入のない人でも申告してください。

▼国民年金保険料の免除申請をする人は、収入がない人でも申告してください。

住民税の住宅ローン控除

平成11年から18年末までに入居し、所得税の住宅ローン控除を受けている人で、所得税から控除しきれなかった額がある場合は、翌年度の住民税(所得割)から控除できます。

平成19年分の所得税から控除しきれない額が発生した場合は、平成20年3月17日(月)までに、平成20年1月1日現在住んでいる市町村へ「住宅借入金等特別控除申告書」を提出してください。

提出方法／「所得税の確定申告をしない人」源泉徴収票を添付し市区町村へ提出。
「所得税の確定申告をする人」所得税の確定申告書とともに税務署へ提出。

安い料金で多くの補償を 市民交通傷害保険

平成20年度の市民交通傷害保険の出張受付を行います。交通事故は、いくら自分が気をつけていても防ぎきれない場合もあります。この保険は、安い保険料で多くの補償をする制度です。
 2月18日からはじまる市県民税の出張受付の会場(上の表)で、この保険の受付も行います。
 市民課窓口では、3月3日から受付けます。
契約期間／4月1日から来年3月31日までの1年契約
保険料／年額1口600円(1人につき2口まで加入可)
補償／1口最高100万円
問合せ／社会安全課 (☎22-3442)

住民税の地震保険料控除制度の創設

平成20年度分から損害保険料控除を改組し、地震保険料控除制度を創設します。支払った地震保険料などの2分の1(上限2万5千円)を所得控除します。

「ねんきん特別便」が届いたら・・・ 年金記録の記載もれや誤りを確認して！

社会保険庁は、基礎年金番号に結びついていない約5千万件の記録について、名寄せ作業の結果、結びつく記録があると思われる人に、平成19年12月から平成20年3月までの間に「ねんきん特別便」を順次送付しています。

また、それ以外の年金受給者には平成20年4月から5月、現役加入者には平成20年6月から10月までの間に、順次送付されます。

「ねんきん特別便」が届いたら、記録にもれや誤りがなければ、

いかを確認し、必ず手続きを

してください。手続きを行うことで、はじめて記録を結びつけることができます。から、みなさんの協力を呼びかけています。

訂正がない場合／「確認はがき」を郵送してください。

訂正がある場合／「年金受給者」 「年金加入記録照会票」に年金証書を添えて、社会保険事務所で手続きを行ってください。【現役加入者】 「年金加入記録照会票」を郵送してください。

臨時年金相談を実施

木更津社会保険事務所の職員が、「ねんきん特別便」に関する臨時年金相談を行います。希望者は、保険給付課へ連絡してください。

日時／2月26日（火）10:00～15:00

場所／市役所2号館2階会議室

問合せ／保険給付課（☎22-3418）

氏名や住所が変わっていませんか？

氏名や住所の変更を届けていない人には、「ねんきん特別便」を届けられません。次の窓口で、変更手続きを行ってください。

国民年金第1号被保険者／市保険給付課

厚生年金加入者及び国民年金第3号被保険者／厚生年金加入者の勤務先の社会保険担

当

年金受給者／木更津社会保険事務所

問合せ／「ねんきん特別便」専用ダイヤル（☎0570-058-555、IP電話・PHS ☎03-6700-1144）、一般のねんきん相談は「ねんきんダイヤル」（☎0570-051165）、国民年金に関しては市保険給付課（☎22-3418）

厚生年金特例法が成立

厚生年金保険料が給料から天引きされていたにもかかわらず、事業主から保険料の納付や資格の届出がされていない人にも年金を支給する「厚生年金特例法」が成立しました。

今まで、事業主から保険料の納付や資格の届出がないまま2年を経過すると、時効により年金に反映されませんでした。

した。この法律の成立により、厚生年金保険料の給与天引きがあったことが年金記録確認第三者委員会で認定されると、年金記録が訂正され、年金額に反映されます。

問合せ／木更津社会保険事務所（☎0438-23-7613）、ねんきんダイヤル（☎0570-051165）

申告書の提出はお早めに

平成19年分の申告書の提出と納税の期限は次のとおりです。

所得税／2月18日（月）～3月17日（月）

贈与税／2月1日（金）～3月17日（月）

個人事業者の消費税および地方消費税／1月4日（金）～3月31日（月）

国税庁ホームページ（<http://www.nta.go.jp>）で、申告書が作成できます。

申告書は、郵送などのほか税務署の時間外文書收受箱に投函することにより提出できます。

還付申告の人は、1月から申告書を提出できます。

問合せ／館山税務署（☎22-0104）

自分で書いて





▲「二十歳の誓い」を述べる島田和幸さん

522人が二十歳の門出

どんな困難にぶつかっても
前を向いて進むべき道を歩んでいきたい

1月13日(日)、南総文化ホールを会場に成人式が開催されました。

今年、成人を迎えたのは、昭和62年4月から昭和63年3月に生まれた人で、昨年より36人多い522人(男性273人、女性249人)でした。このうち435人が、式典に出席しました。(出席率83%)

式典では、金丸市長から、「一人ひとりが自らの行動に責任を持ち、困難な事にも全身でぶつかるたくましさ」と、他の人を思いやる優しさを持つて、希望に満ちた人生を歩んでください」とお祝いのメッセージが送られました。また、中学3年時の恩師が紹介されると、会場から大きな拍手と歓声が上がりました。

新成人を代表して、安井咲子さん(房南中出身)が市民憲章を朗読し、島田和幸さん(館山三中出身)が二十歳の誓いを述べました。

視野を広めていきたい

島田和幸さん



学生なので、まだはつきりと成人になつたということを実感することはありませんが、これから大人としての責任などを感じていくのだろうと思っています。

教員を目指して大学で学んでいます。一つの分野だけでなく、いろいろなことを体験して、視野を広げていきたいと思えます。

常識のある人間になりたい

安井咲子さん



中央公民館から市民憲章の朗読のお話をいただいたときは、「私でいいのかな」という気持ちでしたが、今は、選んでいただいても光栄に思っています。

今日、成人の日を迎えて、これからは、時と場合に応じた振る舞いや言葉使いができる、常識のある人間になれるように頑張りたいです。

世界の子どもたちや地域福祉へ貢献 不要な「入れ歯」回収します

館山市社会福祉協議会（太田博雄会長）は、NPO法人

「日本入れ歯リサイクル協会」と協力し、不要となった「入れ歯」を回収する「不要入れ歯回収ボックス」を設置しました。

入れ歯に使用されている金、銀、パラジウムなどの希少金属を回収し、リサイクルで生み出される収益金を社会福祉に役立てようとするもので、不要となった資源をリサ

イクルすること、ゴミの減量化にもつながります。

同NPO法人の三好勇夫代表理事は、「使わなくなった入れ歯はごみだというのが常識ですが、入れ歯に使われている金属は、非常に価値があります。これらの金属を換金し、得られた収益金は、日本ユニセフを通じて世界中の恵まれない子どもたちのために、また、設置した市町村の地域福祉のために活用されま

す。多くの人にこの活動を知ってもらい、全国どこでも回収できるシステム作りをすすめていきたいですね」と話していました。

「不要入れ歯回収ボックス」は、市役所4号館と老人福祉センターに設置されています。市社会福祉協議会は、「入れ歯は、汚れを落とし消毒したものをビニール袋などに入れて、回収ボックスに入れて欲しい」と呼びかけています。

問合せ／館山市社会福祉協議会（☎23-5068）



▲設置された不要入れ歯回収ボックス（市役所4号館）

毎年2月7日は「北方領土の日」

北海道の北東洋上に連なる^{ほっぽまい}歯舞群島、^{しこたん}色丹島、^{くなしり}国後島および^{えとろふ}択捉島は、60年以上もの間、ロシアに不法占拠されています。

北方領土問題の解決には、関心と理解を深めていくことが大切です。

あんこ娘が椿まつりPR



伊豆大島で開催される第53回伊豆大島椿まつり（1月26日～3月24日）のPRにミス大島、ミスあんこなどの大島町関係者が訪れ、市内スーパー店頭で街頭キャンペーンを行いました。

館山～伊豆大島間は超高速ジェット船が季節運航（2月2日～3月30日）され、市では大島町や下田市などと広域観光ルートの定着を目指しています。

柳原里美さん(三中)に教育委員会表彰

教育委員会は、第31回千葉県「課題図書」小・中学校児

童生徒読書感想文コンクールで最高賞の県知事賞を受賞した柳原里美さん(三中2年)を表彰しました。



▲表彰された柳原さん

読書が趣味で毎月3冊は読むという柳原さん。家族そろって読書好きで、妹の佑香さん（船形小5年）も同コンクールで千葉市長賞を受賞

しました。柳原さんは、「感想文を書くときは作者の気持ちを考えて、主人公の気持ちを追っていきます。文章を書くことが好きなので、最近は日記をつけるようになりました。来年のコンクールでもこの賞が取れるようにがんばります」と話していました。

安房の伝統芸能まつり

古くから地域に伝わる伝統芸能。安房郡市内各地から伝承団体が集まり、伝統芸能を披露します。

伝統工芸品の展示・実演（萬祝染の体験や甲冑の試着コーナー、うちわの実演など）もあります。

日時／2月24日（日）午前10時から

会場／千葉県南総文化ホール

入場／無料

出演団体／安房八幡太鼓、小戸区初午保存会、川口鹿島踊り、鋸南町勝山鯨唄保存会、塩浦青年会、多田良区岡天満会棒術、神楽舞保存会、館山青柳鞆鼓舞保存会、たてやま村歌舞伎保存会、房州千倉やっちき節保存会、若萩会

問合せ／千葉県南総文化ホール（☎22-1811）

イラストでわかりやすい

裁判員制度

平成21年5月から始まる「裁判員制度」を皆さんに知ってもらうため、最高裁判

所は、『よくわかる！裁判員制度Q&A』を製作しました。



この冊子は、裁判員制度のしくみや裁判員に選ばれるまでの流れ、実際に裁判員に選ばれるからの事柄など「裁判員制度」に関する30の質

問が、まんが形式でわかりやすく解説されています。

冊子は、最高裁判所ホームページ（<http://www.saiban.in.courts.go.jp/news/ganda.html>）で見ることが

できるほか、千葉地方裁判所館山支部でも配布しています。

また、千葉地方裁判所館山支部では、裁判員制度に関する映画のDVDの貸し出しや制度に関する問合せにも応じています。

第8回特別弔慰金 請求期限が近づいています

平成17年7月に受付を始めた「第8回戦没者等の遺族に対する特別弔慰金」の請求期限は、平成20年3月31日（月）です。

支給対象となるのは、戦没者などの死亡当時の遺族で、平成17年4月1日時点で、公務扶助料や遺族年金などを受け取る人がいない場合に、額面40万円、10年償還の記名国債が支給されます。

職場のトラブル解決へ

千葉労働局は、解雇や配置転換、賃下げやいじめなど、職場のトラブルを解決するための相談窓口を設けています。相談は、祝日を除く月曜日から金曜日の午前9時から午後5時まで受け付けています。

- 木更津総合労働相談コーナー
（☎0438-22-6165）
- 千葉労働局総合労働相談コーナー
（☎043-221-2303）
- 千葉駅前総合労働相談コーナー
（フリーダイヤル☎0120-250-650）

問合せ／千葉労働局
（☎043-221-2303）

児童手当の支給を確認してください

問合せ／福祉課（☎22-3492）

2月8日（金）に児童手当が支給されます。通知は行いませんので、通帳で金額を確認してください。

今回の支給は、平成19年10月から平成20年1月分です。

3歳未満は月額1万円、3歳以上は第1子・2子は月額5千円、第3子以降は月額1万円です。

問合せ／こども課（☎22-3496）



守ろう！確かめよう！ この最低賃金

千葉県内のすべての事業所で働く労働者（パート、アルバイトを含む）に適用される千葉県最低賃金（平成19年10月19日発効）と産業別最低賃金7業種（平成19年12月25日発効）が改正されました。

改正された最低賃金は、表のとおりです。

問合せ／千葉労働局（☎043-221-2328、ホームページ：<http://www.chiba-roudoukyokugou.jp/>）

▼最低賃金一覧表（平成19年度改正）

件名	改正最低賃金	改正前最低賃金	引上げ額	
千葉県最低賃金	706円	687円	19円	
産業別最低賃金	調味料製造業	785円	775円	10円
	鉄鋼業	819円	806円	13円
	一般機械器具製造業	805円	794円	11円
	電気機械器具、情報通信機械器具、電子部品・デバイス製造業	803円	791円	12円
	精密機械器具製造業	788円	776円	12円
	各種商品小売業	767円	756円	11円
	自動車（新車）小売業	799円	786円	13円

相続登記はお済みですか？

千葉司法書士会が無料相談

相続登記を何代にもわたって放置しておくことと権利関係が複雑になり、さまざまなトラブルが発生します。

千葉司法書士会は、毎年2月を相続登記促進月間とし、「相続登記に関する無料相談」を行っています。

問合せ／千葉司法書士会館山支部（☎

24-1100）、ちば司法書士総合相談センター（☎043-204-8333）



2月は政府の呼びかけによる
省エネルギー月間です



財団法人 関東電気保安協会
<http://www.ked.or.jp>

預金者の預金などを保護

預金保険制度

預金保険制度は、万が一金融機関が破綻した場合に、預金者の預金などを保護する制度です。預金者が保険料を支払う必要はなく、保険料は預金を預かった金融機関が支払います。

金融機関に預金すると、その預金は自動的に預金保険がかかります。しかし、保険の対象となる金融機関、預金の種類、限度額が定められています。

そのため、注意が必要です。※郵政民営化に伴い、平成19年10月以降（株）ゆうちょ銀行が対象金融機関になりました。

※政府系金融機関の商工組合中央金庫は、10月以降（株）商工組合中央金庫となり、対象金融機関になる予定です。

問合せ／預金保険機構（☎03-3212-6029）、最寄の金融機関窓口

早春茶会

初めての人でも、気軽に参加できます。
日時／2月24日（日）10:00～15:00
場所／城山公園茶室「雁月庵」
料金／一服300円
問合せ／生涯学習課（☎22-3698）

固定資産税・都市計画税4期の納期限は2月29日（金）です。

問合せ／納税課（☎22-3257）

後継者育成事業

『房州うちわ』全21工程を学ぶ

千葉県で唯一の国指定伝統的工芸品『房州うちわ』の製作教室を開催します。

この講座では、専門の職人から、直接、うちわづくりの歴史や伝統的な技術・技法を学びます。

日程・内容／表のとおり。うちわづくりの歴史と竹の選別から仕上げまでの全工程を6回に分けて実施します。時間はいずれも、午前9時30分

から午前11時30分までです。

定員／10人程度

場所／若潮ホール

参加費／1千円(材料費・保険料)

講師

／房州うちわ振興協議会会員

締切

／2月12日(火)

問合せ・申込み／商工観光

課内房州うちわ振興協議会事務局

(☎22-33362)

ビューティフルライフ講座

日程／表のとおり

場所／館野地区公民館

定員／15人 参加費／2,500円

講師／原田泉氏 (フードコーディネーター)

締切／2月18日(月)

問合せ・申込み／館野地区公民館

(月・水・金曜日 ☎23-6480)



日時	内容 (持ち物)
2月25日(月) 9:30~11:30	①セルフケア (鏡、ティッシュペーパー、タオル)
2月27日(水) 9:30~11:30	②デトックス (ティッシュペーパー、タオル)
2月29日(金) 9:30~13:30	③マクロビオテックなクッキング (エプロン、三角巾)

▼日程と内容

開催日	内容
2月18日(月)	講義「うちわづくりの歴史」
2月25日(月)	実技「竹選別・磨き」、フィールドワーク
3月3日(月)	実技「割竹」
3月10日(月)	実技「網竹」
3月17日(月)	実技「柄話・弓削」
3月24日(月)	実技「貼り、断裁、へり付」

総合検診の非常勤職員

来年度の総合検診で、問診業務などを行う非常勤職員を募集します。

業務内容／問診およびその他業務

資格／保健師、看護師、准看護師

雇用期間／検診期間中の月曜日から金曜日。勤務日数については要相談(週2日から可能)。

勤務時間／午前6時30分から3時(もしくは4時)

賃金／1千215円(時間給)

募集人数／若干名

申込方法／履歴書と免許証の写しを健康課へ提出してください。(郵送可)

締切／2月29日(金) 必着

問合せ・申込み／〒294-0045 北条740-1 健康課

(☎23-3113)

生涯大学校南房学園で二次募集

千葉県生涯大学校では、平成20年4月入学生の二次募集を行います。

生涯大学校は県内に5学園ありますが、館山市民は生涯

大学校南房学園に入学することができま

す。南房学園の二次募集についてお知らせ

いたします。入学資格／社会参加意欲のある

県内在住の60歳以上(昭和23年4月1日以前に生まれた人)。

募集学科・募集人員／福祉科59人、生活科27人、園芸科41人、陶芸科11人

※募集人員は、若干増減する場合があります。

授業料／一般課程年額1万8千円

入学案内配布場所／生涯大学南房学園、市福祉課、南房

総県民センター、安房健康福祉センター、県高齢者福祉課

受付期間／2月8日(金)から2月29日(金)まで

問合せ・願書の提出先／〒260-0801 千葉市中央区

仁戸名町666-2 千葉県生涯大学校事務局 (☎043-266-705)



灯油 プロパンガス 消費実態調査モニター

(財)日本エネルギー経済研究所石油情報センターは、経済産業省の委託を受け、家庭で使用する灯油とプロパンガスの適正な流通と安定供給



を確保するための行政施策に役立てるため、実態調査のモニターを募集します。

募集世帯／全国から1万世帯(応募は1世帯1通。応募締切前に終了する場合があります。)

応募締切／2月15日(金)

必着

応募要件／灯油またはプロパンガス利用世帯(業務利用は除く)

調査期間／平成20年4月から平成21年3月まで。回答は

6か月ごとの2回。

謝礼／図書カード2千円
応募方法／ホームページ
(<http://oil-info.ieej.or.jp/>)

かFAX(03-3534-7422)で、「灯プロモニター希望」とし住所、氏名、電話番号、使用している燃料の別(灯油、プロパン、灯油・プロパン両方)を明記し申し込んでください。当選者には、調査用紙を郵送します。

問合せ／(財)日本エネルギー経済研究所石油情報センター(☎03-3534-7411)

50歳以上の参加者募集 館山シニア選手権卓球大会

日時／3月2日(日)午前9時競技開始
場所／市営市民体育館



種目／第1部(50歳以上60歳未満)男女の部、第2部(60歳以上)男女の部
対象／市内に在住または在勤しており2月29日現在の年齢が50歳以上の人
締切／2月12日(火)午後5時必着
問合せ・申込み／〒294-0032 笠名1411 加藤博晃(☎22-6090)

第1回 安房スプリング スイミングフェスティバル

日ごろから水泳を練習している人の成果の発表や交流の場として、「第1回安房スプリングスイミングフェスティバル」を開催します。

日時／3月23日(日)正午～午後5時(予定)

場所／市営温水プール

参加資格／小学生と18歳以上で週1回以上練習している人。(中学生不可)

締切／2月22日(金)

問合せ・申込み／安房スプリングスイミングフェスティバル実行委員会事務局 担当 六馬(☎22-7398、金曜日を除く午後2時から午後5時まで)



再就職を希望する子育て中の女性を対象に、就職に向けての基礎知識やスキルを学ぶ講座を開催します。保育室の用意があります。利用を希望する人は、申込みの際にその

女性の社会参加を応援 子育てママ再チャレンジ講座

旨を申し出てください。

日時・内容／表のとおり

場所／コミュニティセンター
定員／20人(応募多数の場合は抽選)

参加費／無料

締切／2月25日(月)

問合せ／千葉県再チャレンジ学習支援協議会(☎043-223-4072)

申込み／中央公民館(☎23-3111)

▼再チャレンジ講座の日程

日時	内容
3月5日(水) 13:00~16:00	①再就職に必要な情報を探すには ②効果的な応募書類の書き方、面接の受け方
3月14日(金) 13:00~16:00	①就職活動を始めるために ②職業訓練を受けるには

訪問販売によるLPガス業者とのトラブル相談が急増！

最近、仲介手数料目的のガス切り替え勧誘専門業者をめぐるとラブル相談が急増しています。本紙8月1日号でお知らせしましたが、再度対応のポイントをお知らせします。

消費者は、自分の判断でLPガスの販売店を自由に選べますが、LPガスの取引を始めるとき、販売店は、料金構成やその内容などをわかりやすく書いた書面を交付しなければなりません。わからない点は販売店から納得がいくまで説明を受け、確認するようにしましょう。

対応のポイント

①新たに販売店を選ぶときは次の点に注意しましょう。

- ・提示された料金が急に値上げされることはないか。
- ・実際にガスを納入するのは誰か。
- ・契約内容に不利な点はなにか。

・保安やサービスの内容はどうか、など。

②設備撤去費用などのトラブルを避けるためにも、事前に現在契約しているガス屋さんに連絡するといいでしょう。

③LPガス業者に限らず、訪問販売がきた場合、不要なときはドア越しに断りましょう。

問合せ／商工観光課 (☎22-33362)



【もしも被害にあったら・・・相談はこちらまで】
 千葉県消費者センター ☎047-434-0999
 相談時間 9:30～16:00(土・日及び12:00～13:00を除く)
 千葉県警察本部相談サポートコーナー ☎043-227-9110
 相談時間 8:30～17:30(土・日除く)
 館山市市民相談室消費生活相談窓口 ☎22-3199
 相談日 毎月第1・3木曜日 9:00～16:00
 エルピーガスお客様相談窓口 千葉 ☎043-246-1579
 相談時間 9:00～17:00(土・日及び12:00～13:00を除く)

 **図書館だより32** 館山市図書館 (☎22-0701)

2月の休館日
2/4、11、18、22、25

☆ご利用ください「インターネット予約」

館山市図書館では、昨年2月から所蔵資料のインターネットでの予約を開始しました。既に多くの方が利用しています。インターネット予約ができるのは、利用券を持っている小学生以上の人です。

館山市図書館ホームページ (<http://library.city.tateyama.chiba.jp/>) の「蔵書検索・予約」から、図書館所蔵資料の検索・予約ができます。

予約した資料を確保するまでには時間がかかる場合があるので、ホームページの「利用照会」から「予約確保一覧表示」で予約資料が準備できたことを確認して来館してください。また、メールアドレスを登録している人は予約確保のメールが届いてから来館してください。

2月のおはなし会

幼児向け 2/1(10:30から)
 児童向け 2/2、9、16、23日
 (14:00から)



▽図書館司書から今月のおすすめ本

「近藤幸子のしあわせ絵本レシピ」 近藤幸子著 白泉社

お菓子作りにチャレンジすること多い季節、絵本に出てくるおいしそうなお菓子やごはんを作ってみませんか。この本には13の絵本に出てくるおいしいもののオリジナルレシピが紹介されています。



絵本や物語に出てくるおやつや料理のレシピ本はほかにもたくさん収蔵しています。あなたの思い出の絵本のおよつのレシピもみつけるかもしれませんよ。

- 新着図書より (◆児童室 ★ティーンズコーナー)**
- 『自営業+フリーランサーのための確定申告』 田中卓也/シーアンドアール研究所
 - 『小さなお菓子とチョコレート』 古賀聡子/ブティック社
 - 『さかなクンのさかなレシピ』 さかなクン/主婦と生活社
 - 『フェアトレードの冒険』 ニコ・ローツェン (他) /日経BP社
 - 『雨の塔』 宮木あや子/集英社
 - 『こども鉱物図鑑』 八川シズエ/中央アート出版社◆
 - 『ジェレミーと灰色のドラゴン』 アンゲラ・ゾマー・ポテンブルグ/小学館◆
 - 『つんつくせんせいとくまのゆめ』 たかどのほうこ/フレーベル館◆
 - 『バイオマスは地球環境を救えるか』 木谷収/岩波書店★
 - 『星磨きウサギ』 那須田淳/理論社★

～ 後期高齢者医療制度の開始に向けて ① ～

平成20年4月からスタートする後期高齢者医療制度（被保険者は75歳以上の人と一定の障害のある65歳以上の人）の平成20年度と21年度の保険料率が決まりました。館山市が加入する千葉県後期高齢者医療広域連合では、年間保険料の一人当たりの平均額は約7万2千円で、全国平均と同じです。

保険料の計算方法

保険料Ⅱ ①被保険者均等割額＋②所得割額
 (限度額50万円 100円未満切捨て)

①被保険者均等割額 3万7千400円
 加入者全員が人数割りで負担する額

②所得割額 7・12%
 加入者の所得に応じて負担する額
 被保険者の前年の所得に基づき計算されます。
 (総所得金額－基礎控除額33万円) × 7・12%

保険料の計算には、被保険者の所得のほか、世帯主の収入も考慮します。被保険者均等割額は、被保険者の所得と世帯主の所得を合算した所得が、左の表の基準額以下であれば、それぞれの区分に応じて軽減されます。

保険料軽減の基準額の計算方法

7割軽減	基準額Ⅱ基礎控除額 (33万円)
5割軽減	基準額Ⅱ基礎控除額 (33万円) + 24万5千円 × 被保険者数 (被保険者である世帯主を除く)
2割軽減	基準額Ⅱ基礎控除額 (33万円) + 35万円 × 被保険者数

当分の間、年金収入について公的年金等控除を受けた者について、軽減判定において高齢者特別控除（総所得金額等から15万円を控除）を適用します。

問合せ／保険給付課 (☎22-3418)

知って得する

健康耳より 情報 41

花粉症の季節到来～早めの花粉症対策を～

環境省から今年春の花粉総飛散量の予測が出ています。

花粉の総飛散量は、関東地方では昨年より多く、スギ花粉の飛散開始は、例年並みかやや早く、関東南部は1月31日頃と予測されています。

この時期、くしゃみ、鼻水、目のかゆみ・・・に悩む。つらい季節を少しでも快適に乗り切るためには、飛散時期に応じた早めの対処が必要です。



★セルフケアのポイント

①早めの治療で、楽に乗り切ろう。花粉症に効く薬は、時期と症状によって異なるので、主治医や耳鼻咽喉科に相談しよう。

花粉の飛び始める2週間前から症状を抑える薬の服用を始め、シーズン中も継続すると、より高い効果が期待できるといわれています。

花粉症は、症状が悪化すると薬が効きづらくなります。しかし、軽いうちに薬を飲み始めると、花粉の飛散量が多くなった時期でも症状をコントロールしやすく、そのシーズンの症状を軽くすることができます。

②テレビやインターネットで気象情報・花粉情報をチェックし、花粉の多い日の外出は、特に注意が必要

③ドア・窓を閉め、こまめに花粉の侵入を防ぐ

④こまめに掃除をする

⑤外に干した洗濯物や布団は花粉をよく落とす

⑥外出したら、洗顔やうがいをし、体についた花粉はきちんと洗い流す

⑦外出時はなるべく、マスクやめがね、帽子を着ける

⑧衣服・ペットなどについた花粉は、玄関前で払って、なるべく室内に持ち込まないようにする

問合せ／健康課 (☎23-3113)

持ち味の「何事も全力」を甲子園でも実践します。



▲甲子園初出場の知らせに大喜びの野球部員

創部107年の県立安房高等学校（青木寛校長、生徒数836人）野球部（部員35人）が、長年の悲願だった甲子園（第80回記念選抜高校野球大会）への出場切符を手に入れました。去年夏の大会ベスト4や秋の県大会での準優勝、秋の関東大会への初出場と、文武両道を目指す進学校ということが評価され関東地区からの「21世紀枠」推薦校への選出に地元では甲子園初出場への期待が高まっています。青木校長は出場決定を部

員に伝え、「2か月後の大会に向けて全員野球でがんばろう」と激励しました。また、野球部の早川貴英監督は「部員たちが自分についてきてくれました。去年の夏があつたからこそ秋の成績につながったのだと思います。センバツ出場は、大変光栄で、身の引き締まる思いです。これから大変だという思いもありますが、持ち味の全力を尽くすということを実践します」と話しています。「甲子園は全員の夢でした。校長先生から甲子園出場と聞いてびっくりしました。夏の大会では自分が打てず、3年生に申し訳ないと思っていました。その夏の悔しさが力になったと思います。甲子園では、常に全力の安房高野球でがんばりたい」と岩澤寿和主将。春の選抜高校野球大会は、3月14日に組み合わせ抽選会が行われ、3月22日から甲子園球場で熱戦の火蓋が切られます。



館山の戦争遺跡①

洲崎第一砲台跡

その2

大正14（1925）年から昭和7（1932）年にかけて、東京湾の入口をふさぐようにつくられた4つの砲塔砲台（軍艦の砲を陸上の砲台としたもの）のうち、最後に完成したのが洲崎第一砲台です。



▲巡洋戦艦「生駒」。前部の主砲が洲崎第一砲台に設置された。

旧陸軍の技師で、設計者でもある浄法寺朝美氏は『日本築城史』で、洲崎第一砲台は昭和3年9月に起工し、同7年10月に築城工事を竣工したと記しています。旧陸軍は、要塞など防御のための施設を築くことを築城と呼びました。

洲崎第一砲台は、東京湾口部を一望することができ、西岬地区加賀名集落の東側にあって、標高40mほどの丘陵上につくられ、大正11年のワシントン海軍軍縮条約で破棄された巡洋戦艦「生駒」の主砲45口径30センチカノン砲台が設置されました。

この砲台は、横須賀海軍工廠で改造され、軍艦の巨大な砲塔を陸上砲台に据え付けるためにつくられた、クレーンの吊り上げ能力150トンの陸軍特殊起重機船「蜻洲丸」で輸送されました。

分解されて運ばれてきた砲塔は、見物海岸につくられた組立式棧橋から陸揚げされ、臨時に設けられた道路を、砲塔砲台据付のためにつくられた組立式の門型クレーンや



▲記念艦「三笠」（横須賀市）の復元された主砲40口径30cm砲。洲崎第一砲台の45口径30cm砲は、これより砲身が長かった。

重軍物を引き上げる困難を、『日本築城史』では「身の毛がよだつ思い」と表現していますが、不変な高所になぜ巨大な軍艦の砲塔を設置できたのか。犬猿の仲と言われた旧陸海軍が協働しなければ、こうした砲塔砲台の存在はあり得なかつたはず（その3につづく）。

市立博物館の休館日

2月4日、12日、18日、25日

